

Noticias UdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

La conmemoración por los 40 años desde la refundación de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción fue uno de los hitos más relevantes para la comunidad Alumni en 2024. Este hito, que tuvo lugar a fines de noviembre, destacó la relevancia del cuerpo estudiantil y de la democracia como pilares fundamentales de esta centenaria Casa de Estudios.

La Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio fue la encargada de organizar un programa de actividades que permitió no sólo recordar el hito particular, sino que también observar y valorar el contexto en el que ocurrieron los hechos, con un Chile en plena dictadura cívico-militar y con fuerte censura política.

Tras el Golpe de Estado en 1973, el Gobierno Militar tomó el control de las universidades, nombró rectores delegados y prohibió cualquier forma de organización, lo que obligó a los estudiantes de la Universidad de Concepción -y también de otras casas de estudio- a cerrar sus federaciones estudiantiles. Diez años más tarde, en 1983, las y los estudiantes de la UdeC se organizaron para exigir elecciones libres, lo que derivó en la realización de sufragios y permitieron que, en marzo del año siguiente, asumiera la nueva directiva.

El 30 de noviembre de 1983 se eligió a la directiva liderada por Cristian Cornejo Moraga, estudiante de Biología Marina como presidente; Paulina Veloso Valenzuela, alumna de Derecho en el cargo de vicepresidenta; Alejandro Navarro Brain, estudiante de Pedagogía en Filosofía como secretario general; Javier Pino Ruiz, estudiante de Medicina como secretario de actas; y el alumno de Ingeniería Carlos Cruz, como tesorerero.

“Para esta conmemoración preparamos un programa que permitió, no solo reconocer a esa directiva en concreto, sino recordar el contexto histórico y ponerlo en perspectiva a través de los hechos que se vivieron en la Universidad durante la década de 1980 y proyectarlo hacia las futuras generaciones a través del lanzamiento de un fondo, dentro del Archivo Fotográfico UdeC, que releva la importancia de la democracia y del ejercicio democrático en instituciones complejas como son las Universidades”, relató la Vicerrectora de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, Dra. Ximena Gauché Marchetti.

#### Amplia convocatoria

A la cita fueron invitadas las distintas generaciones de estudiantes que participaron activamente de la FEC, quienes recibieron un reconocimiento por su aporte a la democracia del país y el desarrollo de la Institución.

HITO DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

# UdeC fortalece vínculo con comunidad Alumni en conmemoración por los 40 años de la refundación de la FEC

La Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio fue la repartición encargada de organizar la actividad que reunió a dirigentes históricos de la agrupación estudiantil que cesó sus actividades tras el Golpe cívico-militar de 1973.



FOTO: ARCHIVO

Entre las asistentes, destacó la presencia de la Diputada Karol Cariola Oliva, quien fuera en 2009 la primera mujer presidenta de la FEC, y actualmente la quinta en dirigir la Cámara de Diputadas y Diputados.

En su alocución, la otrora estudiante de Obstetricia y Puericultura UdeC, destacó que “hoy, más que nunca, tenemos que volver a reivindicar la fuerza que el movimiento estudiantil le ha dado a nuestra democracia y a nuestra historia”.

El primer presidente de la directiva de la FEC refundada en 1984, Cristian Cornejo, dijo que dicho acto re-

vindica la necesidad de recordar hechos que han marcado la sociedad. “Fue un acto político que pone en valor la capacidad de una generación de superar odiosidades y contra lo imposible avanzar (...) Compartimos tiempos en que la vida se arriesga, se pone en juego, y se pone a disposición de una causa”, señaló.

El programa de actividades consideró conversatorios en los que participaron los exdirigentes de la refundación, recorridos por el Campus, una fotografía grupal, entrega de reconocimientos y una visita a Campus Naturaleza UdeC.

#### Compromiso Alumni

En 2018, se creó el programa Alumni como parte de las acciones realizadas por la Universidad de Concepción durante la celebración de su centenario. Su misión es desarrollar la vinculación de la Universidad con sus egresadas y egresados y favorecer el sentido de pertenencia y compromiso, a través de acciones de beneficio mutuo que ayuden a su crecimiento profesional y personal, a la vez que retroalimenten a la Universidad en sus funciones de docencia, creación de conocimiento e impacto en la sociedad. “Desde 2022 en adelante, nos plan-

teamos fortalecer esos lazos a través, por ejemplo, de las distintas actividades que se realizan periódicamente, como la Feria Laboral y de Emprendimiento, en consorcio con las universidades del CRUCH Biobío-Ñuble. La conmemoración de los 40 años de la refundación de la FEC, si bien tiene una significación importante para la Universidad y, podríamos decir, para el país, la tiene en forma particular para la comunidad Alumni UdeC”, aseguró la Dra. Gauché.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl